





HOTEL BUSTAMANTE MAHON

Servicio Telegráfico de LA VOZ DE MENORCA

El general López Ochoa

Nuestro colega «Las Noticias» publica las siguientes manifestaciones:
—Pero, ¿por qué, mi general, la dictadura le perseguía a usted estando tan lejos? ¿Por qué se le hizo expulsar de Francia?—e preguntó el reporter.

—Por despecho. Cuando Sánchez Guerra se presentó en Valencia, yo llegué en secreto a Barcelona. Fracasó el intento y pesé de nuevo la frontera. Pero habiéndose sabido en Madrid mi vuelta a España, Primo de Rivera no halló más deshago que el pedir el diplomáticamente mi expulsión del territorio francés.

Preguntado sobre su situación militar, sobre su caso, el general López Ochoa ha respondido.

—De mí, del general López Ochoa, del Ex celentísimo señor que soy, por mí entorchados y por poseer la gran cruz del Mérito Militar y la cruz de San Hermenegildo, la distinción de Primo de Rivera hizo un «caja» López Ochoa y Portuondo (Eduardo), para hablar en la terminología usual en los papeles de la justicia... Pues bien, yo no me resigno a esto; yo quiero estar donde debo y a tal fin recurrí al Supremo, ante el cual defendí mi causa el insigne Augusto Barcia. Una disposición que declaraba al Supremo incompetente hizo inútil mi empeño y el esfuerzo de mi ilustre defensor... Mas, como el derecho me es dueo, no he dado mi brazo a torcer y por conducto de Barcia me he dirigido al Gobierno actual y éste es el que ha contestado que sólo las futuras Cortes han de decidir sobre mi caso.

LIBROS
Últimas novedades literarias y científicas
que pueden adquirirse, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

Table with 2 columns: Book Title and Price. Includes titles like 'Los pilotos de altura', 'La Estrella del Capitán', 'Chimista', etc.

EL MOMENTO POLITICO

Informaciones y comentarios

De viaje

Barcelona.—El significado republicano radical señor Rocha, ha marchado a Madrid para entrevistarse con don Alejandro Lerroux. Después de una visita de inspección a la frontera francesa, ha regresado a Madrid el Director de Seguridad, general Mola.

Preocupación

Barcelona.—El Alcalde se preocupa por dar facilidades para la ejecución de obras. Le anima el propósito de dar ocupación a los obreros parados.

Separación del partido

Barcelona.—La junta municipal del partido republicano radical ha aprobado una proposición encaminada a separar del partido al señor Santa María y pedirle que renuncie el acta de concejal que sus correligionarios le otorgaron. El acuerdo se comunicará al señor Lerroux.

Candidaturas republicanas

Se dice que en ocasión de las próximas elecciones de diputados a cortes figurarán en candidaturas republicanas los generales López Ochoa y Riquelme. También don Miguel Maura y Gamazo se presentará como candidato republicano por el distrito de Pago.

En amparo de las instituciones

El fiscal del Tribunal Supremo recomienda la máxima eficacia en la penalidad por las infracciones del código en ocasión de desórdenes públicos y propagandas orales o escritas contra las instituciones. Motivan este rigor los sucesos acaecidos en Madrid al realizarse determinados actos políticos.

Responsabilidades

Sobre este tema publica el diario madrileño «ABC» un artículo de don Gabriel Maura y Gamazo. El conde de la Mortera defiende la idea de exigir responsabilidades, si es que el político que no es crimen de lesa patria para socavar la monarquía.

Los sucesos de Vera

En una carta al conde de la Mortera el comandante de carabineros don Juan Cueto de muestra que en los sucesos de Vera de Bidasoa hubo agentes provocadores impulsados por manos ocultas. A pesar de la abolición del tribunal los supuestos cabezallas fueron más tarde ejecutados sin que se hubieran aducido pruebas de su culpabilidad. Añade el señor Cueto que el mismo jefe de carabineros de Vera que sorprendió la segunda conspiración con un rico botín de armas que habían comprado en Francia, fué trasladado a un destino de Asturias por «conveniencia del servicio».

Menudencias

Ha sido prohibida una conferencia que en el Casal de Lérida había de dar don Luis Companys. Ha dimitado el vice presidente de la Aero náutica y le sustituye el señor Kindelán. El general Berenguer ha desistido de hacer más visitas a los políticos.

España al día

CRONICA

Caída de una avioneta

En el Aeroclub ha caído una avioneta tripulada por el piloto civil don José Cárdenas. Este se ha fracturado el maxilar. El marqués de Amboaje que le acompañaba se produjo lesiones. La avioneta quedó destrozada.

Suma y sigue

Barcelona.—Por causa de avería en el motor se hundió un hidroavión cerca de la playa de Caldetes. Los tripulantes resultaron ileso. Se espera salvar el aparato.

Y sin embargo baja

La Cámara Algodonera y la de Comercio, de los Estados Unidos en Barcelona han dirigido sendos telegramas para demostrar en los mercados de Europa y de América que es injustificada la baja de la peseta. Sin embargo los expertos reconocen que mientras esta descienda, nada se conseguirá en favor de la economía nacional, pese a todos los telegramas y razonamientos.

Los neumáticos se encarecen

Muchos taxistas de Barcelona abandonan el servicio y el negocio. Se ven precisados a tan triste determinación, en vista de que la carestía de los neumáticos les hace imposible sostenerse.

Turismo

Barcelona.—A bordo de un transatlántico alemán han llegado 321 turistas. Vienen para visitar la Exposición.

Información general

De todo y de todas partes

Duelo en Francia

París.—El Presidente de la República señor Doumergue y el del gobierno señor Tardieu han marchado a las regiones inundadas. Se ha acordado que el 9 de marzo sea día de duelo nacional. Repárense socorros entre los supervivientes. Se reciben pesemes de todos los países.

Terremoto

En Panamá se ha producido un terremoto y ha causado gran pánico. No han ocurrido desgracias.

Notas personales

El expresidente de los Estados Unidos señor Taft ha fallecido en Nueva York. El señor Briand ha llegado a Londres para reanudar los trabajos del desarme naval.

Tropas de Intendencia

SECCION MIXTA DE MENORCA SUBASTA

El día 15 del mes actual, a las once de la mañana y en el lugar que ocupa la expresada Sección, torre derecha del Cuartel del Duque de Grillon, se procederá a la venta en pública subasta de una mula de desecho, cuyo acto será público y oral por medio de pujas a la llana no inferiores a una peseta y serán rechazadas las proposiciones que no cubran tasación. El importe de este anuncio será a cargo del adjudicatario. Villacarlos 10 de Marzo de 1930.—El Capitán Comandante, Gabriel Martorell.

Las ventajas del GAS

Es el combustible ideal, el más práctico, limpio y de mayor rendimiento. ¡No lo dude usted! Cada guiso requiere su régimen y temperatura. La cocina de GAS es la única que permite regular convenientemente el fuego. Le informarán en las Oficinas, Píaza de España 30.

GRANJA AVICOLA LA "MENORQUINA"

Venta de huevos para incubar y polluelos de pura raza Menorquina, Leghorn y Prat. Informes: Despacho de don Jaime Huguet.—Andén de Poniente 14.

Libros de rigurosa actualidad

J. Sánchez Guerra

Al servicio de España

Con el manifiesto que lanzó al país al expatriarse y el discurso pronunciado en el Teatro de la Zarzuela el 27 de febrero último. Precio: CINCO PESETAS

Francisco Villanueva

La dictadura militar

(II tomo de Obstáculos tradicionales). Este libro es la crónica de la oposición y de la represión directorial. En ella culmina la rehabilitación de DON SAN TIAGO ALBA y los fusilamientos de Vera de Bidasoa, entre otros episodios interesantes. Precio: CINCO PESETAS

Luis Araquistáin

El ocaso de un régimen

Precio: CINCO PESETAS

Noticias marítimas

Vapores correos

Con el pasaje, la balsa y carga, salió ayer por la mañana el vapor «Mahón» para Alcudia y Barcelona. Procedente de los mencionados puertos ha llegado esta mañana el «Monte-Toro». Esta tarde saldrá de Alcudia para Palma el vapor correo que ha rendido viaje esta mañana procedente de Alcudia.

El buque francés «Escaut»

Después de reparada la avería en la máquina se salió el sábado por la mañana con rumbo a Tolón el buque de guerra francés «Escaut» al mando del comandante señor Marín.

La escuadrilla de submarinos

Por noticias particulares se sabe que después de una rigurosa inspección efectuada por los técnicos han quedado en segunda el buque los tres submarinos de la serie «A» que se hallan en Cartagena. Es probable, pues, que estos buques no vuelvan a esta Base Naval y en su lugar mandados otros de la serie «B», tipo más moderno y de reciente construcción. Es de esperar que no hemos de tardar mucho tiempo sin ver a nuestra Base Naval con algunos barcos de apostadero.

Obras de reforma del Cine España de esta ciudad

CONCURSO

Debiendo procederse a las obras de reforma del Cine España se anuncia a concurso, pudiendo tomar parte los Contratistas de Obras y Maestros Albañiles que lo deseen. Los plenos y pliegos de condiciones estarán de manifiesto hasta las 12 horas del día 14 del actual en Rampa Abundancia número 36, y en casa del autor del proyecto infen la número 39. Las proposiciones deberán presentarse bajo sobre cerrado hasta el 14 del corriente a las 12:30 en el Pasaje Sitjes número 1, notificándose la adjudicación 24 horas después de cerrada la admisión de pliegos. El adjudicatario deberá dar comienzo a los trabajos el día 17 del que cursa. Los Propietarios podrán rechazar aquellas ofertas que no estén convenientes. Será de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio. Mahón 7 de marzo de 1930.—Cristóbal y Pedro Tomás Sitjes.

Incubadora

a petróleo con todos los adelantos modernos; capaz para 120 huevos. Se vende.—Razón Plana 13, Mahón.

Habitación

para guardar muebles, que no sea húmeda. Informes en esta imprenta.

PERDIDA

Bufo gris de punto, entre calle Infanta y Gracia.—Gratificarán devolución Infanta 31.

Letras de cristal decorativas HISPANIA brillantes, en oro plata y colores. Siempre permanecen brillantes. Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Ivona:—¿empiezas a acostumbrarte a tu nuevo oficio? —No es cansado — contestó Juanón, — pero es muy aburrido. Aquel hombre no hace más que gemir y llorar. —Bueno, vete a descansar. —No, prefiero ir a respirar el aire libre, porque estoy medio ahogado al salir de ese calabozo mal-dito. E Ivona, al dejar a Rosargés, fué a apoyarse de codos sobre la muralla, dejando vagar su mirada en la inmensidad del cielo y del mar. Pero, de pronto, se echó hacia atrás, ahogando un grito de espanto o de estupor. En la escalera que conducía de la playa a la entrada del castillo, vió un hombre que la subía y cuya presencia derrumbaba sus esperanzas y causaba espantosa desilusión a sus venturosos ensueños. —¡Era Gniafon...! El mismo día de su llegada a la isla de Santa Margarita y después de haber presentado a Saint Mars las cartas y la orden que lo autorizaban, no solamente a habitar en la isla y en el castillo, sino que también para obrar a su antojo, Gniafon se apresuró a contemplar a monseñor Luis por el ventanillo del calabozo, y, a partir de aquel día, no dejó de espiarlo constantemente, observando cada uno de los actos de su vida. Tuvo una desilusión amarga...

de aliviar la triste suerte del cautivo aun cuando ello pudiera costarle la vida. La primera noche que veló en la estancia de monseñor Luis tuvo que hacer violentos esfuerzos para contener su impaciencia y la ocasión de que él la reconociera. En realidad la joven tenía tanto dominio sobre sus sentimientos y su fisonomía, como un diplomático de profesión. Desde el primer día de su permanencia en el castillo no se le había escapado ningún detalle acerca del régimen de la prisión, y de las precauciones extraordinarias que se tenían con el hombre que llevaba la máscara de hierro. Después de haberse contenido durante tanto tiempo, pudo también dominarse una vez más cuando la llevaron a la habitación en que estaba cautivo el amigo de su juventud. Conociendo perfectamente el carácter del gobernador del castillo de Santa Margarita y del mayor Rosargés, no ignoraba que uno y otro irían a informarse de cómo el nuevo carcelero cumplía su tarea y que mirarían disimuladamente por un ventanillo o agujero cualquiera para observar más a sus anchas. La prudencia de la joven supo engañar tal espionaje, y, por esta razón, sólo por la cruz de oro descubrió monseñor Luis el paso de su amigo. Pero, por fuerte que sea, llega siempre la hora en que un corazón cede a la pasión. Ivona, había podido sin desfallecer, presenciar el sueño de

